

Hausaufgaben – Leitfaden

Mit diesem Leitfaden möchten wir unsere Vorgehensweise für alle Beteiligten transparent machen.

Die Hausaufgabenzeit verläuft bei uns wie folgt:

- Wir haben kleine Gruppen (9 bis max. 15 Kinder) und eine ruhige Arbeitsatmosphäre, die wir in den jeweiligen Klassenzimmern der Grundschule finden.
- Mindestens 3 Mitarbeiter*Innen unterstützen Ihre Kinder kontinuierlich von Montag bis Donnerstag bei den HA. Diese drei Pädagogen/innen sind damit Ansprechpartner für die Kinder, Sie als Eltern und die Lehrkräfte.
- Wir erwarten, dass der/ die Schüler/in die Hausaufgaben im Heft notiert hat.
- Der/die Schüler/in hat seine Arbeitsmaterialien (Buch, Heft, Stifte, Lineal usw.) dabei.
- Schüler/innen, die ihre Arbeitsmaterialien vergessen haben, können diese nicht mehr aus dem Klassenzimmer holen.
- Die ersten 5 Minuten verschaffen sich die Kinder selbständig einen Überblick über die zu erledigenden Hausaufgaben und versuchen allein zu beginnen. Manche Kinder wollen hier schon zum ersten Mal Hilfe. Einige aus Bequemlichkeit, andere Kinder aus Unsicherheit. Wir ermutigen die Kinder immer wieder, sich die Aufgabenstellung erst einmal allein zu erarbeiten.
- Sollten sich bei den Kindern Fragen ergeben, geben unsere Pädagogen/innen Hilfestellung zu den Hausaufgaben, aber keine Nachhilfe. Geht es um die Wiederholung des Unterrichtsstoffes und darum, mögliche Defizite auszugleichen, sind Sie als Eltern gefragt. Nach Rücksprache mit den Lehrkräften sollten Kinder, die Aufgaben aus dem Unterricht nicht geschafft haben, diese zu Hause nacharbeiten.
- Kindern der 1. und 2. Jahrgangsstufen geben wir 45 Minuten Zeit, um ihre Hausaufgaben zu erledigen. Die 3. und 4. Jahrgangsstufe hat 60 Minuten Zeit.
- Individuell entscheidet die Pädagogin mit Ihrem Kind darüber, ob es auch länger (max. 20 Minuten) an den Hausaufgaben arbeiten kann. Grundlage dafür ist, ob Ihr Kind sich noch konzentrieren kann.
- Unsere Hausaufgabenzeit startet gegen 13:15/13:30 Uhr und endet um 15:00 Uhr.
- Im Schlumpfheft befindet sich dann ein Hinweis für Sie, ob Ihr Kind mit den Hausaufgaben fertig geworden ist, oder noch etwas zu Hause erledigen muss.
- Sollten wir Gesprächsbedarf sehen, melden wir uns ggf. bei Ihnen. Das gleiche wünschen wir uns natürlich auch von Ihnen. Bitte geben Sie uns zeitnah Bescheid, wenn es Fragen zu den Hausaufgaben gibt.
- Wir sind im Austausch mit den Lehrkräften und teilen Ihnen mit, wenn wir bei ihrem Kind eine dauerhafte Überforderung bei den Hausaufgaben feststellen.